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Конкурсы

«С любовью 
к детям»

«Светлый май» 
для фронтовиков
Акцию под таким названием про-

ведет в честь Дня Победы для своих 
клиентов-фронтовиков «Вологда-
энергосбыт».
Суть ее в том, что энергетики окажут 

адресную помощь в размере средне-
месячного потребления электроэнергии 
всем участникам и инвалидам Великой 
Отечественной войны, несовершенно-
летним узникам концлагерей, жителям 
блокадного Ленинграда, вологжанам, 
принимавшим участие в разминирова-
нии Оштинских рубежей на территории 
Вытегорского района.
Причем никаких дополнительных 

документов предъявлять в «Вологда-
энергосбыт» не нужно.  Деньги будут 
зачислены на лицевые счета ветеранов 
в течение мая в счет оплаты за электро-
энергию. Их поступление будет отраже-
но в квитанциях, которые фронтовики 
получат в июне за май.

Посевная началась
Первыми выехали на подкормку 

многолетних трав и пастбищ меха-
низаторы СПК колхоз «Н-Кулое». 
На 29 апреля подкормлено 93 гектара. 

В сельхозпредприятия района завезе-
но  540 тонн удобрений. А центральные 
районы области, Вологодский и Грязо-
вецкий, активно ведут весенне-полевые 
работы. Пробные гектары вспаханы уже 
и в наших хозяйствах.

За первое место  - 
велосипед
Победители конкурса «Безопасное 

колесо - 2015» брат и сестра Матвей и 
Ульяна Пугачук будут представлять 
наш район в областном этапе сорев-
нований.

24 апреля в морозовском  ФОКе состо-
ялся районный этап конкурса-фестива-
ля «Безопасное колесо-2015». В сорев-
новании приняли участие 12 учащихся 
из  средних общеобразовательных школ 
района. В течение конкурсного дня дети  
демонстрировали знания Правил дорож-
ного движения, умения оказывать первую 
медицинскую помощь, езды по велогород-
ку и фигурному вождению велосипеда. 
В итоге кубок командных победителей 

и главный приз, велосипед, достался 
команде Верховажской средней школы 
в составе Ники Онищенко и Матвея 
Попова. В личном первенстве побе-
дителями стали учащиеся Верховской 
средней школы Матвей Пугачук и Уль-
яна  Пугачук.

О порядке движения колонн на митинг 9 мая 
в честь 70-летия Победы и возложении венков 
к памятникам воинам-верховажанам и Герою 
Советского Союза Н.Е. Петухову  - читайте на 
странице 7.

7 мая в редакции «Верховажского вестника» 
пройдет «Прямой провод». 
Все интересующие вас вопросы можно задать 

по телефону 2-14-20 с 9-00 до 17-00 корреспон-
денту Н.С. Соломатовой.

Что? Где? Когда?

Пройдя заочный отборочный тур, в 
финал районного конкурса из 16 участ-
ников вышли всего пять: два воспита-
теля детских дошкольных учреждений 
- И.А. Киселева (д/с «Солнышко) и О.А. 
Тонковская (д/с «Лесная сказка»), педа-
гог дополнительного образования А.В. 
Андреева («Центр дополнительного 
образования детей»), учитель началь-
ных классов А.Н. Грибанова (Верхова-

Чередуясь с конкурсом педагогического мастер-
ства «Учитель года», раз в два года в нашем рай-
оне проходит еще один – «С любовью к детям». 
Участие в нем принимают педагоги дополнитель-
ного образования, педагоги-организаторы, вос-
питатели, преподаватели Школы искусств, тре-
неры-преподаватели, воспитатели, классные 
руководители. 

28 апреля в Доме детского творчества с. Вер-
ховажья этот конкурс прошел в пятый раз. 

жская начальная школа), преподава-
тель-организатор ОБЖ Т.В. Трапезни-
кова (Чушевицкая средняя общеобра-
зовательная школа). 

Каждой из конкурсанток необходи-
мо было представить себя, провести 
открытое мероприятие с детьми и по-
дискутировать с коллегами на педаго-
гическую проблему за «круглым сто-

лом».  Все задания оценивало компе-
тентное жюри. 
В итоге, набрав наибольшее коли-

чество баллов, первое место заняла 
Татьяна Владимировна Трапезни-
кова, второй стала Ирина Александ-
ровна Киселева, третьей – Анастасия 
Владимировна Андреева.

Ольга ГУЛИНА 
Фото автора

Победитель конкурса Т.В. Трапезникова провела для старшеклассников Верховажской школы  «курс молодого бойца»

На занятии у А.Н. Грибановой дети делали Книгу Памяти
«Имена их увековечены» (о героях-верховажанах) 
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Вологодская область при-
влекла беспрецедентный 
объем финансовой помощи 
из федерального бюджета.
Сумма федеральных средств, 

пришедших в область, превы-
сила 26 миллиардов рублей 
(почти на треть больше, чем в 
2013 году). Кроме того, был полу-
чен бюджетный кредит в разме-
ре 8,6 миллиардов на замеще-
ние коммерческих займов.

«Это стало возможным в 
результате напряженной, 
последовательной работы, 
налаживания конструктив-
ных взаимоотношений с феде-
ральными министерствами и 
ведомствами»,- подчеркнул 
Губернатор.
В частности, 11,9 миллиар-

дов рублей было направлено 
на ремонт, содержание феде-
ральных дорог, ремонт мостов, 
на строительство обхода Кирил-
лова, на реконструкцию и капи-
тальный ремонт объектов Вол-
го-Балта и Северо-Двинской 
шлюзованной системы. Более 
1,7 миллиарда рублей - на раз-
витие здравоохранения, по 1,6 
миллиарда - на социальную 
защиту населения, сферу стро-
ительства и ЖКХ, более одно-
го миллиарда - на оказание мер 
государственной поддержки 
сельхозтоваропроизводителям.
В 2015 году, заверил Губерна-

тор области, работа в данном 
направлении будет продолжена.

Каждый пятый взрослый 
вологжанин в 2014 году про-
шел диспансеризацию.
В общей сложности в прошлом 

году диспансеризацию прошло 
около 200 тысяч человек. Для 
повышения доступности кон-
сультативной помощи на базе 
городских поликлиник Вологды 
и Череповца были организова-
ны приемы врачей-специали-
стов, пользующихся повышен-
ным спросом у населения: гема-
толога, нефролога, нейрохирур-
га, невролога, гастроэнтеролога, 
инфекциониста и многих других. 
В минувшем году такими специ-
алистами было проконсультиро-
вано более 66 тысяч человек.
В Вологодской области про-

должают свою работу центры 
здоровья (в них обследовано 19 
тысяч взрослых и почти девять 
тысяч детей) и  227 школ здоро-
вья. Кроме того, организована 
работа «Телефонов здоровья» 
для консультирования населе-
ния по вопросам профилактики 
различных заболеваний, фор-
мирования здорового образа 
жизни. Всего в течение года 50 
врачей-специалистов провели 
856 консультаций.

Резко снизилась младенче-
ская смертность. В 2014 году 
она достигла наименьшего 
показателя за три последних 
года.

Этому способствовала 
серьезная работа. Так, в прош-
лом году для оказания медицин-
ской помощи новорожденным, 
родившимся с низкой и экстре-
мально низкой массой тела, в 
Вологодской областной детской 
больнице было открыто отделе-
ние реанимации для новоро-
жденных детей на 12 коек.
Ежегодно более 15 тысяч 

новорожденных проходит 
обследование на наследствен-
ные заболевания, что позволяет 
своевременно начать лечение и 
избежать серьезных осложне-
ний здоровья.
Кроме того, в нашей области 

внедрен новый порядок прове-
дения дородовой диагностики: 
освоены современные методи-
ки, проведено обучение специа-
листов по УЗИ экспертного клас-
са, открыто три территориаль-
ных кабинета ультразвуковой 
диагностики.
Обследование по новому 

порядку прошли 5775 волог-
жанок, что позволило на ран-
них сроках выявить врожден-
ные пороки развития плода. 
Как результат, показатель мла-
денческой смертности снизился 
на четверть в сравнении с 2013 
годом.

В области активно развива-
ется промышленная площад-
ка химического кластера.
Так, АО «ФосАгро-Черепо-

вец» в партнерстве с япон-
ской корпорацией «Mitsubishi 
Heavy Industries Ltd.» начало 
осуществление крупного инве-
стиционного проекта по созда-
нию энергоэффективного агре-
гата по производству аммиака. 
Мощность производства соста-
вит 220 тонн в сутки, или около 
80 тысяч тонн в год.
Кроме того, «ФосАгро» и чеш-

ская инжиниринговая компания 
«Chemoprojeсt Nitrogen a.s.» 
заключили контракт на проекти-
рование и комплектную постав-
ку оборудования для строитель-
ства производства гранулиро-
ванного карбамида мощностью 
500 тысяч тонн в год.
В декабре 2014 года предпри-

ятие и немецкая компания GEA 
Messo P.T. заключили контракт 
на проектирование и поставку 
оборудования для строитель-
ства нового производства суль-
фата аммония в АО «ФосАгро-
Череповец», которое станет 
крупнейшим в мире среди про-
изводств. 
По словам Олега Кувшинни-

кова, общий объем инвестиций 
по проектам составит около 60 
миллиардов рублей.

Каждый седьмой проект из 
перечня приоритетных инве-
стпроектов в области освое-
ния лесов Минпромторга Рос-
сии осуществляется на Воло-
годчине.

Из 17 инвестиционных проек-
тов в Вологодской области пол-
ностью реализовано три: ЗАО 
«Череповецкий ФМК», ООО 
«ЛДК № 2» и ОАО «Соколь-
ский ДОК».
В 2014 году в этот перечень 

включен проект ООО «Сивеж» 
по организации лесозагото-
вок и деревообрабатывающего 
производства в Бабушкинском 
районе.
Напомним, предприяти-

ям, реализующим приоритет-
ные инвестиционные проекты 
в области освоения лесов, в 
течение срока их окупаемости 
к ставкам платы за единицу объ-
ема лесных ресурсов применя-
ется понижающий коэффици-
ент - 0,5.
Результатом роста инвести-

ционной активности, реализа-
ции высокоэффективных инве-
стпроектов по установке нового 
и модернизации существующе-
го оборудования стало увеличе-
ние объёма выпуска продукции 
глубокой переработки.
В области совместно с инве-

сторами проводится работа по 
подготовке к реализации про-
ектов, направленных на макси-
мальное использование заго-
товленной древесины и импор-
тозамещение ряда продукции 
деревообработки и целлюлоз-
но-бумажной промышленности.

Средние розничные цены 
на готовую цельномолочную 
продукцию у нас ниже сред-
нероссийских на 15%.
Благодаря низкой стоимости 

при традиционно высоком каче-
стве вологодские молочные про-
дукты сдерживают проникно-
вение на региональный продо-
вольственный рынок привозной 
молочной продукции, импор-
тной в том числе.
Качество вологодских про-

дуктов ежегодно подтвержда-
ется не только системой серти-
фикации «Настоящий вологод-
ский продукт», но и успешным 
участием в самых престижных 
конкурсах.

Так, в ходе состязания 
«Молочная гордость Рос-
сии-2014» наши молокоперера-
батывающие предприятия заво-
евали наивысшее количество 
медалей - 37 из 96 разыгран-
ных наград. 19 медалей полу-
чили образцы масла, произве-
денного на Вологодчине.

«В настоящее время воло-
годские продукты не толь-
ко вошли в торговые сети 
Российской Федерации, но и 
поставляются в десять стран 
мира: Эстонию, Казахстан, 
Украину, Монголию, США, Гер-
манию, Израиль, Францию, Авс-
тралию и Канаду», - подчеркнул 
Олег Кувшинников.

За два года в Вологодской 
области введено беспреце-
дентное количество дошколь-
ных учреждений.
В течение двух последних лет 

наш регион участвует в про-
грамме модернизации систе-
мы дошкольного образования 
через привлечение средств из 
федерального бюджета. В 2014 
году в областную казну посту-
пило более 600 миллионов 
рублей. На эти средства удалось 
построить четыре новых здания 
детских садов: два в Вологде, 
один в Череповце и еще один в 
Нюксенице. Последний, кстати, 
будет сдан в ближайшее время. 
Проведена реконструкция и 
ремонт девяти зданий: в Чере-
повце, Белозерске, Верхова-
жском, Тарногском, Междуре-
ченском, Великоустюгском рай-
онах, в п. Чагода и п. Молочном.
По словам Олега Кувшинни-

кова, в 2015 году на эти цели 
предусмотрена субсидия из 
федерального бюджета в раз-
мере 106,9 миллионов рублей. 
Программа модернизации реги-
ональной системы дошкольного 
образования будет продолжена. 
Средства будут направлены на 
строительство детского сада в 
Вологде и ремонт четырех объ-
ектов в Шекснинском, Харов-
ском, Великоустюгском и Баба-
евском районах.

Область взяла новую высо-
ту в строительстве жилья, 
побив 30-летний рекорд.

«Мы занимаем лидирую-
щие позиции по строитель-
ству жилья. В 2014 году вве-
дено 776,1 тысяч квадратных 
метров – на треть больше, 
чем в 2013 году, и в 2 раза боль-
ше, чем в 2012! Ввод в эксплуа-
тацию индивидуальных домов 
вырос в два раза. Мы впервые 
достигли этого показателя 
за весь постсоветский пери-
од, заняв 10 место в России 
по уровню обеспеченности 
жильем», - подчеркнул Губер-
натор.

Каждый второй вологжанин 
с серьезными ограничениями 
по здоровью находит работу. 
Этот показатель выше, чем в 
среднем по России, заявил 
Олег Кувшинников.

«В 2014 году уровень трудоу-
стройства инвалидов вырос на 
16%. Сегодня он составляет 
47% от числа обратившихся. 
Этот показатель на 7% выше 
общероссийского. Впервые в 
области были созданы восемь 
рабочих мест для инвалидов-
колясочников», - заметил глава 
региона.

На Родине Деда Мороза 
появится крытый каток. Он 
станет одним из трех спор-
тивных сооружений, кото-
рые построят на территории 
области в 2015 году на усло-
виях софинансирования из 
федерального и областного 
бюджетов.

«В 2014 году, по сравнению с 
2013-ым, сумма привлеченных 
средств на физическую куль-
туру и спорт была увеличена 
в 6 раз и превысила 72 милли-
она рублей», - заявил в отче-
те перед депутатами ЗСО Олег 
Кувшинников.
В прошлом году в области 

насчитывалось 1919 спортив-
ных сооружений, в которых 
систематически занимаются 
физкультурой более 260 тысяч 

Пресс-служба Губернатора области

Вологодская область  в 2014 году
В отчете перед депутатами ЗСО Губернатор рассказал о ключевых 
направлениях экономической политики региона в 2014 году

О.А. Кувшинников выступил перед депутатами ЗСО с итогами развития области в 2014 году 

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполни-
тельной государственной власти  Вологодской области.
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человек, то есть каждый пятый 
житель региона.

1 миллиард рублей - бес-
прецедентную сумму - реше-
но направить на поддержку 
малого и среднего бизнеса в 
2015 году.

«И темпы поддержки 
будут только увеличивать-
ся. В настоящее время идет 
работа по созданию Центра 
поддержки субъектов мало-
го и среднего предпринима-
тельства в государствен-
ных закупках. Наша задача 
на ближайшую перспекти-
ву - создать благоприятную 
деловую среду как в регионе, 
так и в каждом муниципалите-
те», - подчеркнул глава регио-
на Олег Кувшинников. Уже сей-
час Вологодская область вхо-
дит в десятку лучших реги-
онов России по объему доли 
закупок для государствен-
ных нужд у малого и среднего 
бизнеса - каждый четвертый 
контракт заключен именно с 
такими предприятиями.

Область намерена субси-
дировать местным предпри-
ятиям часть затрат по кре-
диту для модернизации или 
покупки оборудования.
Речь идет о 27 миллио-

нах рублей, выделяемых из 
областного бюджета. Они впер-
вые будут предоставляться на 
компенсацию части затрат на 
уплату процентов по кредитно-
му договору на приобретение 
или модернизацию оборудо-
вания. По мнению Губернатор, 
данная мера поддержки поло-
жительно отразится на конку-
рентоспособности и финансо-
вой стабильности организаций 
Вологодчины.

Вологодские производите-
ли впервые начали выращи-
вать и продавать зерно для 
продовольственных нужд. 
Это произошло благодаря 
государственной поддер-
жке в объеме 2,5 миллиар-
дов рублей, оказанной сель-
хозпроизводителям регио-
на в 2014 году.  В итоге уда-
лось реализовать более пяти 
тысяч тонн зерна. В теку-
щем году плановый показа-
тель достигнет восьми тысяч 
тонн.
Кроме того, Олег Кувшинни-

ков отметил и другие успехи 
региона в сельском хозяйстве: 
«Прошедший год был урожай-
ным по сбору зерна (232 тысяч 
тонн), и продуктивным и для 
льносеющих хозяйств обла-
сти, где было произведено 3,8 
тысяч тонн льноволокна. По 
обоим показателям зафикси-
рован серьезный рост».
В рейтинге субъектов Севе-

ро-Западного федерального 
округа по валовому сбору зерна 
Вологодская область заняла 
второе место (после Калинин-
градской). Задача, поставлен-
ная главой региона на 2015 год, 
увеличить посевные площади 
на 10%, или прибавить 44 тыся-

чи гектаров к уровню прошло-
го года.

Турпоток на Вологодчину 
достиг уровня посещений 
россиянами главной туристи-
ческой мекки – Египта.
В 2014 году у нас побывали 

2,4 миллиона гостей. Именно 
столько российских туристов 
традиционно едут на отдых в 
Египет. В Правительстве Воло-
годской области уверены, что 
это не предел.

«Мы напрямую связыва-
ем будущее Вологодчины с 
развитием туризма. Имен-
но эта отрасль по своим воз-
можностям и перспективам 
должна стать одним из веду-
щих направлений в экономике 
региона, занимать 4-5 место 
в структуре валового регио-
нального продукта области», 
- заявил Губернатор Олег Кув-
шинников.
Уже сегодня Вологодская 

область включена в несколько 
крупных российских туристиче-
ских проектов. Таких, к примеру, 
как «Серебряное ожерелье». 
Город Кириллов включен в спи-
сок малых городов страны, ото-
бранных Министерством куль-
туры России для создания в них 
Центров культурного развития. 
А концепция развития главно-
го туристского бренда области 
«Великий Устюг - Родина Деда 
Мороза» уже содержит конкрет-
ные мероприятия до 2025 года.
По оценке специалистов, все 

это поможет привлечь, удивить, 
накормить и отправить в путе-
шествие по Вологодской обла-
сти три миллиона туристов в 
год.

Вологжане могут получать 
в электронной форме поряд-
ка 170 государственных и 
муниципальных услуг.
Кроме того, на Вологодчине, 

население которой составляет 
1 миллион 191 тысячу чело-
век, работает 17 многофункци-
ональных центров. В прошлом 
году таких услуг в области полу-
чено более 80 тысяч. Губерна-
тор высказал уверенность, что  
эта цифра будет расти.
Вологодская область -  един-

ственный регион России, в кото-
ром утверждена и успешно 
действует Стратегия развития 
информационного общества до 
2025 года. В настоящее время 
по программе «Электронный 
гражданин Вологодской обла-
сти» в Центрах общественного 
доступа к сети Интернет обуча-
ется 7,5 тысяч вологжан.
В нашей области реализует-

ся  проект  «Устранение цифро-
вого неравенства», по результа-
там которого 146 тысяч домохо-
зяйств области в 156 населенных 
пунктах с числом жителей от 250 
человек и в 222 пунктах с числом 
жителей от  500 человек в отда-
ленных и труднодоступных рай-
онах получат широкополосный 
доступ к сети Интернет. Для удоб-
ства жителей в Вологде и Чере-
повце в ближайшее время будет 
установлено 18 инфоматов.

С полным текстом отчета Губернатора области перед 
парламентариями можно ознакомиться по ссыл-
ке  http://okuvshinnikov.ru/interview/ezhegodnyj_otchet_
gubernatora_oblasti_v_zakonodatelnom_sobranii_oblasti/

Ответы «Прямому проводу»

Про долги, проверки, 
детский сад 
и видеонаблюдение…
Продолжение, начало в №№31, 32 за 22 и 24 апреля  2015 года.

17. Прочитал в газе-
те за 10 апреля 
2015 года замет-

ку на стр.3. И.о. прокуро-
ра района, юрист 2 класса 
А.В.Зайцев пишет об устра-
нении нарушений законода-
тельства об образовании. В 
связи с этим напрашивает-
ся вопрос, а проводятся ли 
проверки в сфере трудово-
го законодательства у инди-
видуальных предпринимате-
лей, занимающихся лесоза-
готовками?

На вопросы 17-18 отве-
чает и.о. прокурора Верхо-
важского района, юрист 2 

класса А.В.Зайцев:
- В соответствии с ч.2 ст.21 

Федерального закона от 
17.01.1992 №2202-1 «О про-
куратуре Российской Федера-
ции» при осуществлении над-
зора за исполнением законов 
органы прокуратуры не под-
меняют иные государственные 
органы. Проверки исполнения 
законов проводятся на основа-
нии поступившей в органы про-
куратуры информации о фак-
тах нарушения законов, тре-
бующих принятия мер проку-
рором.
Согласно ст. 356 Трудового 

кодекса Российской Федера-
ции федеральная инспекция 
труда осуществляет федераль-
ный государственный надзор за 
соблюдением трудового зако-
нодательства и иных норматив-
ных правовых актов, содержа-
щих нормы трудового права, 
посредством проверок, выда-
чи обязательных для исполне-
ния предписаний об устране-
нии нарушений, составления 
протоколов об административ-
ных правонарушениях в преде-
лах полномочий, подготовки 
других материалов (докумен-
тов) о привлечении виновных 
к ответственности в соответст-
вии с федеральными законами 
и иными нормативными право-
выми актами Российской Феде-
рации.
В текущем периоде 2015 года 

прокуратурой района проверки 
исполнения трудового законо-
дательства индивидуальны-
ми предпринимателями, осу-
ществляющими деятельность 
в сфере лесопромышленного 
комплекса, не проводились, 
меры прокурорского реагиро-
вания не принимались.

    

18. У индивидуально-
го предпринимате-
ля А.Друговского в 

примерочной висит объявле-
ние о том, что ведется видео-
наблюдение. Законно ли его 
вести в примерочной, где 
люди переодеваются?

- Осуществление видеоза-
писи в примерочной магазина 
будет являться неправомер-
ным, поскольку за незаконное 

собирание сведений о част-
ной жизни лица, составляю-
щих его личную или семейную 
тайну, без его согласия винов-
ное лицо может быть привле-
чено к уголовной ответственно-
сти по ч.1 ст.137 УК РФ.  
Санкцией указанной статьи 

предусмотрено наказание в 
виде штрафа в размере до 
двухсот тысяч рублей или в 
размере заработной платы 
или иного дохода осужден-
ного за период до восем-
надцати месяцев, либо обя-
зательных работ на срок до 
трехсот шестидесяти часов, 
либо исправительных работ 
на срок до одного года, либо 
принудительных работ на 
срок до двух лет с лишени-
ем права занимать опреде-
ленные должности или зани-
маться определенной дея-
тельностью на срок до трех 
лет или без такового, либо 
ареста на срок до четырех 
месяцев, либо лишения сво-
боды на срок до двух лет с 
лишением права занимать 
определенные должности 
или заниматься определен-
ной деятельностью на срок 
до трех лет.
Согласно ч. 3 ст. 20 УПК 

РФ уголовные дела частно-
публичного обвинения, к кото-
рым относится данный состав 
преступления, возбуждаются 
не иначе, как по заявлению 
потерпевшего или его закон-
ного представителя, но пре-
кращению в связи с примире-
нием потерпевшего с обвиня-
емым не подлежат.
В настоящее время по тре-

бованию прокуратуры райо-
на в магазине «Фея», принад-
лежащем индивидуальному 
предпринимателю Друговско-
му А.Л.,  видеозапись в при-
мерочной не осуществляется, 
видеокамеры (муляжи видео-
камер) в примерочной отсут-
ствуют.

19. Я обращаюсь от 
имени родителей, 
чьи дети посеща-

ют детский сад №2 в новом 
здании. Во-первых, часто 
вечером и утром ворота в 
учреждение возле магази-
на «Мясо-Рыба» закрыты. 
Приходится обходить зда-
ние кругом, а пока нет над-
лежащего тротуара, по доро-
ге, что небезопасно. Во-вто-
рых, в здание приходит-
ся идти мимо техникума, 
студенты которого часто 
курят на улице, а однажды с 
крыши старого здания даже 
упал кирпич. Если мы везём 
ребёнка на автомобиле, то 
оставить его возле детского 
сада тоже негде: у магазина 
«Универмаг» стоянка посто-
янно заполнена. Кстати, там 
нет и пешеходного перехо-

да, приходится ехать через 
Соборную площадь и всё 
равно идти в обход. Как руко-
водство учреждения плани-
рует выходить из этой ситу-
ации? 

На вопрос отвечает 
заместитель директо-
ра БО СПО ВО «Тотем-

ский политехнический кол-
ледж» Т.Н.Полежаева: 

- Еженедельно со студента-
ми мы проводим разъяснитель-
ную и профилактическую рабо-
ту о вреде курения. На здании 
висит знак, запрещающий куре-
ние, каждый студент познаком-
лен с приказом под роспись о 
запрете курения. В колледж с 
беседами приходят сотрудни-
ки полиции, здравоохранения. 
Ребята, в свою очередь, ходи-
ли на профилактические заня-
тия в отделение помощи жен-
щинам при КЦСОН. 
Что касается того, что со зда-

ния упал кирпич: в настоящее 
время проведены все необхо-
димые работы, и угрозы осы-
пания штукатурки больше нет. 

На вопрос отвеча-
ет заведующая МБДОУ 

№2 «Солнышко» 
Т.А.Филиппова: 

- Все строительные работы 
выполнены согласно проекту и 
требованиям СанПиН. Со сто-
роны магазина «Мясо-Рыба» 
у нас хозяйственный вход, где 
размещены контейнеры для 
сбора мусора, площадка для 
сушки белья и хлопания ковров 
и вход в пищеблок. Все рассто-
яния в 15 метров  строго соблю-
дены при строительстве. Воро-
та с этой стороны предназна-
чены для въезда специального 
транспорта, который подвозит 
хлеб, молоко, другие продук-
ты питания. Ворота и калитка 
с другой стороны здания (цен-
тральный вход) предназначена 
для заезда и захода в здание 
детей и работников учрежде-
ния. В связи с жалобой родите-
лей на то, что с крыши здания 
колледжа падает штукатурка, 
центральный вход временно 
закрывали, об этом писали 
объявление. 
К сожалению, калитку со сто-

роны хозяйственного входа 
сделать не представляется 
возможным, так как это будет 
грубым нарушением. Сущест-
вуют специальные инструкции 
по охране здоровья и жизни 
ребёнка. Утром вход какое-то 
время открыт, но мы вынужде-
ны его закрывать во избежание 
появления на территории дет-
ского сада собак. 
Думаю, что со временем, 

когда тротуар перед зданием 
приведут в должное состояние, 
эти проблемы сами собой раз-
решатся. 

(Продолжение на стр.4)
Наталья СОЛОМАТОВА 
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 - Я считаю это исключи-
тельно серьезной оценкой 
работы руководства МКП 
«Верховажская тепло-
сеть» и ЗАО «Верховажье-
лесторг», - говорит ведущий 
специалист отдела охра-
ны труда и государственной 
экспертизы условий труда 
Татьяна Полежаева. – Так 
просто первые места не дают. 
Между тем на смотр-конкурс 
было подано 58 заявок. Толь-
ко по количеству участников 
можно судить, в каких усло-
виях жесткого отбора удалось 
победить.

- Александр Викторович, о 
чем бы Вы хотели сказать 
жителям района?

 - Я буду говорить об эле-
ментарных, но крайне важ-
ных вещах. Начну с того, что 
сейчас самое время убрать 
прошлогоднюю траву с при-
усадебных участков около 
своих домов. Тут можно, что 
называется, убить двух зай-
цев: навести чистоту и поря-
док на территории и заодно 
обезопасить свое жилье от 
возможного пожара. Травя-
ной сухостой горит, как порох, 
огонь по нему распространя-
ется очень быстро.

 - На такой случай не поме-
шали бы первичные средст-
ва пожаротушения.

 - Простейший инвентарь – 
бочка для поливки, наполнен-
ная водой. Поставьте ее под 
застрех, и получится собст-
венный пожарный источник. 
Порой это поможет предо-
твратить серьезную беду. 
Как известно, в первую мину-
ту пожар тушится стаканом, во 
вторую – ведром, на третьей 
понадобится уже цистерна. 
Очень важно всегда иметь на 
своем участке хотя бы неболь-
шой запас воды. 

 - Много говорят о необ-

Как известно, на водое-
мах района, как и области, с 
20 апреля по 10 июня запре-
щен лов рыбы на все снасти. 
Исключение – поплавочная 
удочка с общим количеством 
крючков не более двух. При-
остановили добычу и промы-
словые организации. Причи-
на понятна – нерест. На этот 
период рыбу просто необхо-
димо оставить в покое. Это в 
теории.
Но на практике покой рыбе 

только снится. Не успели реки 
и озера освободиться ото льда, 
как браконьерские снасти вновь 
вовсю пошли в ход. Кстати, в 
соответствующие органы уже во 
второй половине апреля начали 
поступать телефонные звонки 
о выставленных сетях. То есть, 
ситуация потребовала вмеша-
тельства властей. В районной 
администрации состоялось 
совещание по вопросу сохра-
нения водных биоресурсов.

- Соблюдать введенные по 
настоянию губернатора области 
ограничения жизненно необхо-
димо, - заявил, открывая сове-
щание, глава района Генна-
дий Непомилуев. – Наши реки 
мелкие, не составляет труда во 
время нереста выгрести рыбу 
сетями. А что потом? Процесс 
обеднения водных биоресур-
сов может стать необратимым. 
Я хочу услышать, что мы в состо-
янии противопоставить брако-
ньерам.
По общему мнению специали-

стов, основной метод борьбы с 
незаконным ловом – снятие и 
уничтожение обнаруженных 
сетей. Как правило, владельца 
установить не удается, да и кто 
же в здравом уме признается в 
том, что занимается противо-
правным промыслом. А поймать 
браконьера с поличным очень 
сложно. За последние годы был 
составлен всего один протокол 

на эту «тему». Зато «безымян-
ных» сетей сняты десятки кило-
метров.

 - Вот уже более 10 лет весной 
мы с егерями и представителя-
ми полиции достаточно регуляр-
но проводили проверки, сплав-
ляясь на лодке по Ваге, - рас-
сказывает начальник общества 
охотников и рыболовов Сергей 
Бутусов. – И каждый раз снима-
ли как минимум 30 сеток. Понят-
но, хозяева не признались, и 
незаконные орудия ловли на 
основании соответствующего 
акта были уничтожены.
Аналогичные проверки прово-

дились егерями отдела по охра-
не и воспроизводству объектов 
животного мира по реке Кулой. 
Плюс туда периодически загля-
дывал территориальный тотем-
ский Рыбнадзор. 
Речные рейды запланирова-

ны и в мае. Другое дело, что 
подобные мероприятия никто 
не финансирует. Власть наме-
рена привлечь возможности 
спонсоров для приобретения 
бензина для моторных лодок 
и автомобилей. И пригласить в 
район для усиления контроля 
тотемский Рыбнадзор.
И еще. Сообщить о примене-

нии незаконных орудий ловли 
можно, позвонив в дежурную 
часть полиции по телефонам 
2-10-61 и 2-29-01. 

Владимир БАСОВ

ходимости опашки населен-
ных пунктов. 

 - Я понимаю, что опашка – 
технически трудновыполни-
мая мера, но делать это необ-
ходимо. Подобная минера-
лизованная полоса способна 
если и не остановить, то хотя 
бы замедлить распростране-
ние огня, что даст время для 
прибытия пожарной охра-
ны. Необходимо также наве-
сти порядок на производст-
венных базах, на террито-
рии предприятий и организа-
ций, убрать горючий мусор. За 
пожарную безопасность пер-
сональную ответственность 
несут руководители. Они и 
должны организовать работу. 

 - Человек, разжигающий 
костер, чтобы сжечь какие-
то отходы, рискует не толь-
ко своим имуществом, но 
и имуществом соседей. 
Зачем?

 - Действительно: зачем? 
Гораздо легче и безопасней не 
жечь мусор, а просто вывез-
ти его на свалку. Вывоз отхо-
дов организован практически 
по всему району, особенно 
активно эта работа идет сей-
час, во время двухмесячника 
по благоустройству и санитар-
ной очистке населенных пун-
ктов.

 - Есть такой непредви-
денный фактор – дети. Под-
жечь сухую траву – это же 
так интересно.

 - Почему непредвиденный? 
По договоренности с отделом 
образования во всех школах 
пройдут внеплановые заня-
тия, как раз разъясняющие то, 
к чему могут привести палы 
травы. Надеюсь, родители 
тоже расскажут своим сыно-
вьям и дочерям, насколько это 
опасно. В заключение обра-
щаюсь ко всем жителям рай-
она: в обязательном порядке 
выполняйте все меры пожар-
ной безопасности. Это будет 
страховкой от возможных 
чрезвычайных ситуаций.

Беседовал Владимир 
БАСОВ

20. Есть ли в рай-
оне задолжен-
ность населения 

по оплате услуг ЖКХ: водо-
снабжения, теплоснабже-
ния, содержание и текущий 
ремонт жилья, водоотведе-
ние?

На вопрос отвеча-
ет директор МКП «Вер-
ховажская теплосеть» 

В.А.Бределев: 
- Задолженность как по 

оплате услуг водоснабжения, 
так и теплоснабжения у вер-
ховажан есть. Первый шаг 
по работе с должниками – 
направление им извещения 
о сумме долга. Если человек 
не реагирует, мы направляем 
второе извещение о том, что 
подаём на него в суд. Если и 
после этого должник не платит, 

«Верховажская теплосеть» 
выиграла в номинации «Луч-
шая организация работы по 
охране труда в организациях, 
занимающихся предоставле-
нием коммунальных услуг». 
«Верховажьелесторг» стал 
лучшим в организации рабо-
ты по охране труда в органи-
зациях торговли и обществен-
ного питания. 

Награждение состоялось 28 
апреля в вологодском «Рус-
ском доме» во время про-
ведения специализирован-
ных мероприятий в рамках 

В районной администрации

Спокойный 
нерест

Уборка без огня

Пройдут рейды по выявлению фактов 
незаконного промысла рыбы

Продолжение, начало на стр.3

 Ситуация

 Техника безопасности

Ответы «Прямому проводу»

идём в суд. Решения суда пере-
даются судебным приставам. 

На вопрос отвечает 
юрист ООО «Верховажье-
СтройСервис» С.Ф.Шилов:

- В настоящее время по 
с.Верховажью и пос.Тёплый 
Ручей более 210 должни-
ков, сумма задолженности за 
содержание и текущий ремонт 
жилья, а также водоотведение 
составляет 1 млн.300 тысяч 
рублей (она постоянно меня-
ется). После направления дол-
жникам уведомлений некото-
рые приходят в организацию и 
платят, другие вообще не реа-
гируют. Тогда мы направляем 
материалы в мировой суд, и 
по решению суда с должника-
ми работу проводят судебные 
приставы. 

Окончание следует.

Палы сухой травы среди населения и организаций 
– один из распространенных методов очистки земель 
от прошлогодней растительности. Делается это без 
соблюдения элементарных правил безопасности, без 
согласования с властью и подразделениями пожарной 
охраны. К каким трагическим последствиям это при-
водило в недавнем прошлом, верховажанам хорошо 
известно. О том, какие меры предосторожности нужно 
принять, чтобы беда вновь не постучалась в дверь, 
корреспондент «ВВ» беседует с начальником отдела 
по мобилизационной работе, делам ГО ЧС Александ-
ром Кашинцевым.

Успешные номинанты
Сразу два верховажских предприятия вышли побе-

дителями в номинациях областного смотра-конкурса 
на лучшую организацию работы в сфере охраны труда. 
Причем члены организационного комитета проголосо-
вали за них единогласно. Достаточно внушительный 
успех, если учесть сильную конкуренцию за облада-
ние этим, несомненно почетным званием.

«Недели труда-2015». Кста-
ти, главная тема Всемирно-
го дня охраны труда в нынеш-
нем году – «Формирование 
культуры профилактики».
Стоит вспомнить, что в 

недавнем прошлом побе-
дителями в номинациях на 
лучшую организацию охра-
ны труда были ИП Красиль-
ников М.П. и ИП Кузнецов А.В. 
Кроме того, в областном 

смотре-конкурсе на луч-
ший коллективный договор 
номинируется Верховажское 
райпо. Итоги конкурса пока 
не подведены. Более того, 
райпо по итогам 2014 года 
представило пакет докумен-
тов для участия во Всерос-
сийском смотре-конкурсе на 
лучший коллективный дого-
вор. По прогнозам специа-
листов, есть все шансы на 
успех.      Владимир БАСОВ

Поджигать сухую траву — опасно! Ловля сетями в период нереста 
категорически запрещена!
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Владимир КОНДАКОВ
Ставка главнокомандующего союзны-

ми войсками в Европе Дуайта Эйзенха-
уэра находилась во французском городе 
Реймсе, в котором до 1825 года включи-
тельно короновали французских королей. 
6 мая 1945 года в Реймс прибыл гене-
рал-полковник Альфред Йодль, которому 
было поручено обсудить условия капиту-
ляции. В ночь на 7 мая был подписан 
предварительный протокол о капиту-
ляции Германии. От Германии его подпи-
сал Йодль, от западных союзников – гене-
рал-лейтенант  Уолтер Беделл Смит, от 
СССР – генерал-лейтенант  Иван Сусло-
паров. В соответствии с подписанным 
документом в 23 часа 00 минут 8 мая 
1945 года боевые действия прекраща-
лись на всех фронтах. 
Советский Союз отклонил предложе-

ние США и Англии о том, что на осно-
ве этого акта можно объявить о победе. 
И.В. Сталин заявил: «Договор, подписан-
ный в Реймсе, нельзя отменить, но его 
нельзя и признать. Капитуляция долж-
на быть учинена как важнейший исто-
рический акт и принята не на террито-
рии победителей, а там, откуда пришла 
фашистская агрессия, - в Берлине, и не 
в одностороннем порядке, а обязатель-
но Верховным командованием всех стран 
антигитлеровской коалиции».

Официальная церемония подписания 
Акта о безоговорочной капитуляции Гер-
мании состоялась в ночь на 9 мая 1945 
года в здании военно-инженерного учили-
ща в восточном предместье Берлина Кар-
лсхорсте. От имени Германии свои подпи-
си поставили начальник Верховного коман-
дования вермахта генерал-фельдмаршал 
Вильгельм Кейтель, главнокомандующий 
ВМС генерал-адмирал Ганс Георг Фриде-
бург и начальник Генштаба люфтваффе 
генерал-полковник Ганс Юрген Штумпф. 
Все они были доставлены из Фленсбур-
га под охраной британских военных. От 
имени СССР документ подписал маршал 
Г.К.Жуков. От имени Верховного командо-
вания союзников и Великобритании – заме-
ститель Верховного главнокомандующего 
экспедиционными войсками союзников в 
Европе по ВВС главный маршал авиации 
Артур Теддер. От имени США – команду-
ющий стратегическими ВВС США в Европе 
генерал Карл Спаатс. От имени Франции 
– командующий 1-й армией генерал Жан 
де Латр де Тассиньи (последние двое – 
в качестве свидетелей). Процедура подпи-
сания закончилась в 0 часов 43 минуты 9 
мая 1945 года.

Вместе с тем надо отметить, что главы 
Великобритании, США и СССР еще 5 
мая начали обмениваться телеграмма-
ми по поводу установления даты дня 
Победы с тем, чтобы объявить своим 
народам о ней синхронно. Такое выра-
жение употребил Черчилль. Вот что 
писал 7 мая в одной из своих телеграмм 
маршалу Сталину премьер-министр 
Великобритании: «Президент США Г. 
Трумэн (прим. авт.) согласен объявить 
по радио о дне Победы в Европе в 9 
часов утра по вашингтонскому времени, 
что будет означать три часа дня в Лондо-
не и 4 часа дня в Москве. Это является 
одним и тем же моментом для всех нас 
троих благодаря тому, что земля кругла. 
Я надеюсь, что Вы телеграфируете ему 
и мне о Вашем согласии.
Намеченным днем является вторник, 

8 мая, но я дам подтверждение в тече-
ние понедельника, 7 мая, того, может ли 
быть этим днем вторник или это следует 
отложить до среды, 9 мая».
В своем личном и строго секретном 

послании президент США Г. Трумэн 7 
мая сообщает маршалу Сталину: «...Я 
объявлю о капитуляции, как рекомен-
дуется Эйзенхауэром, в 9 часов утра по 
вашингтонскому времени во вторник, 8 
мая. Это очень важное событие для объ-
единенных наций и для всего мира».

Как же отреагировал на эти предложе-
ния маршал Сталин? В тот же день, 7 
мая, он шлет телеграммы обоим союз-
никам следующего содержания: «У Вер-
ховного Командования Красной Армии 
нет уверенности, что приказ германского 
командования о безоговорочной капиту-
ляции будет выполнен немецкими вой-
сками на восточном фронте. Поэтому 
мы опасаемся, что в случае объявле-
ния сегодня Правительством СССР о 
капитуляции Германии, мы окажемся в 
неловком положении и введем в заблу-
ждение общественное мнение Советско-
го Союза. Надо иметь в виду, что сопро-
тивление немецких войск на восточном 
фронте не ослабевает, а, судя по радио-
перехватам, значительная группа немец-
ких войск прямо заявляет о намерении 
продолжать сопротивление и не подчи-
няться приказу Деница о капитуляции.
Поэтому Командование советских 

войск хотело бы выждать до момента, 
когда войдет в силу капитуляция немец-
ких войск, и, таким образом, отложить 
объявление Правительств о капитуляции 
немцев на 9 мая, в 7 вечера по москов-
скому времени».
Опасения были не напрасны. Отдель-

ные германские части, в основном на тер-
ритории Чехословакии и Австрии, продол-
жали оказывать сопротивление до 19 мая 
1945 года.
Указом Президиума Верховного Сове-

та СССР от 8 мая 1945 года  день 9 мая 
был объявлен праздником Победы. 
Вечером в Москве был дан торжествен-
ный салют из 1000 орудий. В целях увеко-
вечения Победы была учреждена медаль 
«За победу над Германией в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945 гг.».
Несколько поколений победителей в той 

войне в новой России долго «травили» за 
то, что им выпала судьба жить при Стали-
не. На них возлагали всю ответственность 
за якобы бесцельно прожитые десятиле-
тия. Одновременно упрекали КПСС и пра-
вительство СССР в том, что почти сразу 
после войны перестали широко праздно-
вать день Победы. Были отменены выпла-
ты за ордена и медали.

Справедливости ради надо сказать, 
что основания для таких рассуждений 
о празднике Победы имеются. Видимо, 
власти полагали, что чем реже будут 
вспоминать о заслугах народа в разгро-
ме фашизма, тем выше будет оценивать-
ся роль партии, как руководящей силы. 
Быстрее забудутся очевидные просче-
ты руководства. А разве в современной 
России дело обстоит по-другому? Только 
речь идет уже о другой партии и успехов 
куда меньше.

На мой взгляд, важно обратить вни-
мание на то, что послевоенная жизнь в 

К 70-летию Великой Победы

Звонок в редакцию

Из истории праздника Победы

СССР была не просто трудной. Она была 
тяжелой. Достаточно сказать, что даже в 
деревнях люди пухли и умирали от голода 
и непосильного труда. Историки отмеча-
ют, что в этом смысле первые два побед-
ные года (1946-1947) для страны были 
тяжелее военных. Сегодня известно, что 
большинство средств уходило на реали-
зацию атомного проекта. Речь шла о без-
опасности государства.
Выражение «Победа со слезами на гла-

зах» - не просто слова из песни. Могла 
ли, скажем, через пять и даже десять лет 
после Победы от всей души радовать-
ся празднику мать, потерявшая двоих-
троих, а часто и больше, сыновей? Или 
жена, не дождавшаяся мужа и не знав-
шая, чем накормить детей хотя бы два 
раза в сутки? Могли ли не вспомнить об 
этом тяжелейшем горе братья, сестры и 
односельчане, если похоронки приноси-
ли практически в каждую избу?
Даже спустя десять лет моя бабуш-

ка почти ежедневно оплакивала троих 
сыновей и зятя. Четвертый сын вернул-
ся инвалидом. Особенно жалела млад-
шего, Николая, 1925 г.р., «который еще не 
был в совершенных годах». Поэтому не 
стоит удивляться, что многие годы празд-
ник Победы был торжественно-траурным 
днем на уровне каждой семьи.
Оставшиеся в живых фронтовики и тру-

женики тыла сегодня горюют уже о дру-
гом. Где те социально-экономические 
достижения страны, что были завоева-
ны такой дорогой ценой? Когда наладит-
ся нормальная жизнь их внуков и прав-
нуков? 

Прошло 70 лет со дня Победы советского народа в Великой Отече-
ственной войне, но навряд ли все знают, почему в России он отме-
чается 9 мая, а в Европе – 8 мая. Попробуем разобраться.

Примечание: при подготовке материала использована Большая детская энци-
клопедия «Великая Отечественная война», том 42 (М. 2010) и переписка Председа-
теля Совета Министров СССР с президентами США и премьер-министрами Вели-
кобритании (М. 1976). 

В первом ряду: Иван Суслопаров, Уолтер Беделл Смит, Дуайт Эйзенхауэр, Артур 
Теддер после подписания капитуляции

- Здравствуйте, это редакция?
- Да, слушаю Вас.
- Это вас беспокоят ветераны из 

Чушевиц. У нас в поселении развеше-
ны объявления о том, что собирают 
средства на праздничный салют к 9 
Мая. Мы очень обеспокоены тем, где 
и в какое время его будут запускать. 
Ежедневно по телевизору показыва-
ют, какие пожары бушуют на Дальнем 
Востоке, и у нас ведь тоже это время 
объявлено пожароопасным периодом. 
Не навредим ли себе? 

Все салюты в Чушевицах запускают 
на стадионе, а ведь кругом деревян-
ные здания, может, выбрать место 
на берегу реки или в поле?

- Хорошо, ваша позиция мне ясна. Я 
обязательно свяжусь с главой админи-
страции и думаю, что она прислушает-
ся к вашему мнению.

После разговора с ветеранами 
я позвонила главе муниципаль-
ного образования Чушевицкое 
Н.Н.Тесаковой:

- Действительно, сейчас идёт сбор 
средств на праздничный салют к 9 Мая, 
и если наберется необходимая сумма, 
салют состоится. Обращаю внимание 
читателей, что это будет салют, а не 
фейерверк. Его радиус разлёта до 20 
метров. Запускать его будут специа-
листы на стадионе в 22.00, где с 20.00 
до 23.00 пройдёт ретро-дискотека. Все 
меры пожарной безопасности будут 
соблюдены, приглашены сотрудники 
пожарной части. 
Обратилась и к главе Верховажско-

го сельского поселения А.Н. Малы-
гину, где 9 мая также запланирован 
салют.

- Праздничный салют в честь воинов-
земляков, защищавших нас в годы Вели-
кой Отечественной войны, павших на 
полях сражений и ныне живущих, будет 
запущен в райцентре 9 мая в 22.00 на 
правом берегу реки Ваги за памятником 
Н.Е.Петухову. Здесь же будет организо-
вано дежурство работников пожарной 
части и сотрудников полиции. 
Сейчас уже все необходимые сред-

ства на салют собраны. В связи с чем 
хочу от всей души поблагодарить работ-
ников организаций и частных лиц, всех 
тех, кто добровольно пожертвовал 
деньги.           

Наталья СОЛОМАТОВА

Салют Победы
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Вспомним, товарищ, 
как в годы военные

Ушли из деревни на фронт мужики.
Остались подростки 

да женщины бедные,
Старухи убогие и старики.
Трудились упорно 

с одним утешением
И верой в Победу и были сильны!
И знали мы твёрдо:

 в большое сраженье,
Вносим свой вклад 

в окончанье войны.
Мы землю пахали, косили и сеяли,
Из последних силёнок метали стога.
Да, трудно нам было, 

 но всё же мы верили —
Сокрушим, одолеем врага!

«Память хранят живые» — так назы-
вался торжественный вечер в Климу-
шинском ДК, посвящённый вручению 
юбилейных медалей труженикам тыла.
Чествовали тех, кому выпала нелёгкая 
доля – жить в военную пору. 

Никого в нашей стране война не 
обошла стороной, разделила всех на 
«фронт» и «тыл». Поэтому в эти памят-
ные дни в каждой семье вспоминают тех, 
кто сложил свои головы во имя Побе-
ды, поздравляют немногих участников 
Великой Отечественной, доживших до 
этой юбилейной даты, тружеников тыла, 
детей войны, солдатских вдов. 
На фронте солдаты сражались за 

каждую пядь родной земли, за отчий 
дом, за своих родных и близких, а тыл 
жил по закону «Всё для фронта, всё 
для Победы», самоотверженно пере-
носил все невзгоды, терпел, любил, 
верил, ждал!

Юбилейные медали восьми ветера-
нам вручили глава Верховажского райо-
на Г.С. Непомилуев и глава Климушин-
ского поселения Р.Н. Тонковская.
Слова искренней благодарности 

и признательности звучали в адрес: 
Шишовой Г.Н., Абросимовой А.Е., Вири-
ной Г.А., Якименко В.П., Сусловой Р.В., 

 К 70-летию Великой Победы ß çíàþ. ß ãîðæóñü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Тыл жил по закону: 
все для фронта!

Котовой Г.В., Худяковой Н.А., Сусло-
вой Т.А.
О каждой были сказаны тёплые 

слова. Все, кто пришёл в тот вечер в 
ДК, взрослые, дети, слушали воспо-
минания о военных годах Галины Иль-
иничны Пономарёвой. Для ветеранов 
звучали их любимые песни. Их при-
шли поздравить и учащиеся началь-
ной школы с подарками, приготовлен-
ными своими руками. 
Наравне со всеми переносили голод, 

холод военных и послевоенных лет и 
дети войны, их тоже не забыли. Эмо-

ции захлёстывали зал. Слёзы. Тишина. 
Каждый думал о своих родных и близ-
ких, о тех, кто не дожил до этих дней.
Пусть прошло уже немало лет, но 

ветераны и словом, и духом по-преж-
нему сильны. Закончился вечер, конеч-
но, пожеланиями ежедневной заботы и 
внимания родных, односельчан, всей 
страны. Здоровья, счастья, благополу-
чия, добра вам, дорогие! Радуйте нас 
своим присутствием как можно дольше. 
А мы всегда будем помнить, какою 

ценой досталась вам наша Победа!
Н. ЯКИМЕНКО. Фото В. Суслова

Климушинские ветераны

«Поездка и опыт общения 
с коллегами, я считаю, были 
очень полезными, - рассказы-
вает о прошедшем мероприя-
тии Диана. - На примере зако-
на об административных нару-
шениях нам рассказали о воз-
можностях внесения в него 
изменений. Но кроме этого, мы 
вступили в ряды волонтеров, 
стали участниками масштаб-
ной акции «Знамя Победите-
лей», приуроченной к 70-летию 
Победы». 

«Знамя Победителей» — 
это полотно, которое будет 
сшито из 1680 лоскутков (по 
числу живущих на Вологодчи-
не участников Великой Оте-
чественной войны). Для этого 
волонтерам необходимо лично 
пообщаться с ветеранами, 
которые на отдельных лоскут-
ках — квадратах красной ткани 
размером 30х30 см, запишут 
свои фамилию, имя, отчество, 

а также пожелания потомкам. 
Получившееся знамя волон-
терский корпус пронесет по 
улицам и площадям Вологды 
9 мая. 
Для нашего района выделе-

но 30 кусочков красной ткани. 
Волонтеры уже побывали у 
всех 23 участников войны и 
у нескольких ветеранов — 
жителей блокадного Ленин-
града. 

Стоит сказать, что акция 
«Знамя Победителей» прой-
дет во многих регионах нашей 
страны. Она является одним из 
проектов федерального корпу-
са «Волонтеры-70». В нашей 
области курировать и вопло-
щать в жизнь этот проект будет 
молодежь — Молодежное пра-
вительство, Молодежный пар-
ламент области, волонтеры. 

Ольга ГУЛИНА.
Фото автора

«Эта встреча уникальна по 
своему значению, - сказал во 
вступительном слове глава 
района Геннадий Непомилу-
ев. - У вас, молодых, есть воз-
можность пообщаться с живы-
ми свидетелями истории. Нам 
нельзя забывать подвиг рус-
ского народа. Низкий поклон 
всем ветеранам войны и тру-
женикам тыла!»
После этих слов Геннадий 

Сергеевич вручил юбилейные 
медали ветеранам — почет-
ным гостям встречи: З.Ф. Са-
винской, В.К. Гущину, О.Н. Гет-
манцевой, В.П. Друговскому, 

А.А. Окатовой, В.М. Коротиной, 
Г.Н. Загоскиной, И.А. Овсянки-
ну, З.И. Кулешовой, А.К. Куроп-
тевой, Б.А. Овсянкину, Е.В. То-
миловой, В.А. Кашинцеву, З.П. 
Кашинцевой, В.А. Кузнецову. 
Общение двух поколе-

ний продолжилось в непри-
нужденной обстановке за 
чашечкой чая. Ребята спра-
шивали ветеранов о том, как 
те узнали о войне, в каких 
условиях им пришлось жить 
и работать, была ли возмож-
ность ходить в школу, какие 
интересы были у них в при-
оритете…

«Я окончила только четыре 
класса, - рассказала Елизаве-
та Васильевна Томилова, - но 
в то время это было нормаль-
но. Тетрадей не было, поэто-
му писали на разных бумажках, 
сшивая их вместе. Книг тоже 
не хватало. Бывало, на один 
класс выдадут два-три учебни-
ка, так и бегали друг к другу, 
сперва один почитает, потом 
другой. А с 12 лет я уже рабо-
тать пошла. Работала и в лесу, 
и на скотном дворе, сеяли, уби-
рали — и все это руками...».

Напоследок под аккомпане-
мент гармошки все собравши-
еся вместе с Надеждой Мака-
ровской и Александром Дубо-
вым пели песни. Финальным 
аккордом встречи стала зна-
менитая «Катюша», спетая 
хором. Молодежь подарила 
ветеранам цветы. Они же в 
ответ пожелали молодым дев-
чонкам и мальчишкам никог-
да не испытать ужасов войны 
и хорошо завершить учебный 
год, выразили надежду, что 
на Земле всегда будет мир. А 
организаторов поблагодари-
ли за встречу, ведь многие не 
видели друг друга давно.
Фотографии со встречи 

можно посмотреть в альбоме 
на нашей страничке ВКонтакте
Ольга ГУЛИНА. Фото автора

Члены корпуса «Волонтеры-70»
Диана Дружинина и Михаил Гаврилюк в гостях 

у Клавдии Феодосьевны Баландиной

Воспоминаниями о военной поре с молодыми верховажанами 
поделился Иван Алексеевич Овсянкин

Глава района Г.С. Непомилуев 
вручает юбилейную медаль 
Валентине Михайловне 

Коротиной

«Знамя 
победителей»
Еще в марте молодые активисты нашего района Диана 
Дружинина (Верховажье) и Артем Мызин (Верховье) 
побывали в областной столице на 3-м заседании Со-
вета молодежных парламентов Вологодской области. 

Встреча поколений 
«Ой, ведь и мы только вчера такими молоденькими 
были!» - при входе в зал восклицают ветераны, глядя 
на молодых девчонок и парней, которые встречают их 
у порога. Вместе в одном зале сегодняшние 14-16-лет-
ние подростки и те, чье детство и юность выпали на 
30-40-е годы, собрались благодаря событию, 70 лет 
назад переломившему ход мировой истории. Собы-
тию, о котором одни помнят не понаслышке, а другие 
знают по урокам истории, страницам книг, фильмам, 
воспоминаниям дедов и прадедов. 

15 апреля в преддверии юбилея Победы в малом зале 
администрации Верховажского района прошла встреча 
молодежи с тружениками тыла. Участие в ней приняли 
глава района Г.С. Непомилуев, заместитель главы по 
социальным вопросам Н.Б. Кузнецова, начальник от-
дела по делам молодежи О.Н. Зотикова, председатель 
ветеранской организации Н.К. Астафьева.
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Поздравляем!
ИРИНЕ ВЛАДИМИРОВНЕ
КУЛАКОВОЙ

От всей души поздравляем с юбилеем!
Робко солнце тебе улыбается, ветер 
песню весны поет, небо дождиком теплым 
бросается – так к тебе юбилей идет. С днем 

рождения, сестра и тетя, поздравляет тебя родня! Мы 
желаем здоровья и счастья, знай, мы очень любим тебя!
Медведниковы, Рудаковы, Паюсовы, Бороздины, 

Левановы, Копыловы, Самыловы

Пос.Теплый Ручей, 
ул. Пионерская, д. 35, кв. 2
ИРИНЕ ВЛАДИМИРОВНЕ КУЛАКОВОЙ
Уважаемая Ирина Владимировна!
Поздравляем вас с юбилейным днем 
рождения!
Пусть эти цифры 5 и 5 вернут Вас в моло-
дость опять! А мудрость Ваша пусть всег-
да, как путеводная звезда, всем светит, 
помогая жить, любить, встречаться и дружить, не забы-
вать своих друзей желаем Вам! И поскорей оставить в 
прошлом все заботы, болезни, горести, невзгоды, пожить 
немного для себя, себя, любимую, любя!

Коллектив МБДОУ «Заречный д/сад» 

П. Пежма
ГАЛИНУ АЛЕКСАНДРОВНУ ТОЛСТИКОВУ
поздравляем с юбилеем! Сколько слез ты проронила 
за всю жизнь свою, родная, ты печаль внутри хранила, 
всех от горя защищая. Года виски посеребрили, глаза 
же до сих пор горят, морщин немножко появилось, тебе 
на это все плевать! Ведь в 65 ты молодая, пускай не 
телом, но душой! Ты, наша мамочка, бабушка, жена 
родная, и любим мы тебя такой.

Муж, дети, внуки, внучки

Верховажье
ВАСИЛИЮ ВАСИЛЬЕВИЧУ ДМИТРИЕВСКОМУ
Поздравляем с юбилеем! Желаем счастья и много-мно-
го долгих лет, ну, а главное, здоровья, чего дороже в 
жизни нет.

Жена, дети, внуки

ВАСИЛИЮ ВАСИЛЬЕВИЧУ ДМИТРИЕВСКОМУ
День хороший – юбилей, только дольше не старей, сохра-
ни огонь души и сдаваться не спеши. Здоровье будет 
пусть отличным, настрой всегда оптимистичным, чтоб в 
душе весна звенела и спорилось любое дело!

Юренские, Махины, Анохины, Дмитриевские

С.Верховажье
ЕЛЕНЕ ПЕТРОВНЕ КОБЫЛИНОЙ
Дорогая жена, мама, бабушка, сватья! Поздравляем с 
юбилейным днем рождения!
Пусть твои годы небыстро бегут, пусть твои руки не 
устают, пусть твое сердце без устали бьется, пусть 
тебе счастливо, долго живется! Конечно, обидно, что 
годы проходят, конечно, обидно, что их не вернешь. 
Но дети и внуки по улицам ходят, так, значит, не зря 
ты на свете живешь.
С любовью муж, дети, зять, невестка, внуки, сва-

тья Валентина

Д.Нивская
АЛЕКСАНДРУ МИХАЙЛОВИЧУ КОНОНОВУ
Дорогого мужа, папу, дедушку, прадедушку поздравля-
ем с юбилеем! Ты сильный и внимательный, ты просто 
замечательный, ты в меру строг и терпелив, ты добр, 
отзывчив, справедлив! Желаем быть тебе счастливым, 
успешным и необходимым! Полны пусть будут дни твои 
здоровья, счастья и любви.

Жена, дети, внуки, правнучка

С. Верховажье
СЕРГЕЮ ВАЛЕНТИНОВИЧУ ПИЛИЦЫНУ
Поздравляем с юбилеем! 
Желаем радости душевной, успехов в жизни повседнев-
ной, здоровья крепкого всегда, не падать духом никогда!

Жена, Мехаевы, Струнины

Сибирское с/п, д. Боярская
АНТОНИНЕ ВАСИЛЬЕВНЕ БРАГИНОЙ
Уважаемая Антонина Васильевна! Сердечно поздравля-
ем с юбилейным днем рождения! С 85-летием!
Хочешь, не хочешь, а годы идут. Вложены в них и здо-
ровье, и труд. Были невзгоды, и радость была, а поже-
лать мы хотим уюта, тепла и добра. Крепкого Вам здо-
ровья на долгие годы.

Кузнецовы Т.В. и Н.М., 
Соломатовы Л.С. и Л.И.

Д.Терентьевская
НИКОЛАЮ КЛАВДИЕВИЧУ ВОЛОКИТИНУ
От всей души поздравляем с юбилеем! Желаем тебе 
крепкого здоровья, счастья, благополучия, тепла и уюта 
в семье.

ООО «Искра»

Д.  Дьяконовская
ВАЛЕНТИНА АЛЕКСАНДРОВИЧА ТОНКОВСКОГО
поздравляем с юбилеем! Юбилей – это не просто дата, 
это словно подвести итог. Все успел ты в жизни, папа, 
– воспитал и всем помог. Мы тебя сердечно поздравля-
ем, пусть тебе всегда во всем везет и здоровья крепко-
го желаем, ангел твой тебя пусть бережет. В сердце – 
мира и в делах – порядка, что еще мы можем пожелать? 
Быть счастливым самым и достатка, и друзей сквозь 
годы не терять!

Дети Ваня и Яна

 Обратите внимание  Реклама 

 Официально 

1 колонна формирует-
ся у Верховажской началь-
ной школы (ответственный – 
Г.К. Макаров). Маршрут сле-
дования: ул. Пионерская — 
ул. Октябрьская.
Состав: коллективы началь-

ной и средней школ, ОАО «Вер-
ховажьелес», РЭС, ДРСУ, вер-
ховажской ветстанции, Энер-
госбыта, редакции районной 
газеты, льнозавода, жители 
левобережной части села Вер-
ховажья.

2 колонна — у здания быв-
шего ПУ-53 (ответственный 
А.В. Кашинцев). Маршрут сле-
дования: ул. Первомайская —
ул. Стебенёва. Состав: кол-
лективы филиала Тотемского 
политехнического колледжа, 
Верховажской ЦРБ, Верхова-
жской теплосети, государст-
венного лесничества, Верхо-
важского лесхоза, ООО «Био-
ЛесПром», ООО «Сервис-
Лес», ООО «Макарцево-лес», 
ЭТУСа, МО МВД России «Вер-
ховажский», пожарной части 
№21, отдела судебных при-
ставов, жители заречной части 
села Верховажья.

3 колонна – у администра-
ции Верховажского сельского 
поселения (ответственный — 

9 мая в 11.00 в с. Верховажье у памятника погибшим 
воинам-верховажанам состоится митинг, посвящён-
ный 70-летию Победы в Великой Отечественной вой-
не. В связи с этим организуется праздничное шествие 
колонн по улицам райцентра. В 10.30 — построение 
колонн, в 10.45 — начало движения. 
Администрация Верховажского с\п приглашает всех 

желающих принять участие в акции «Бессмертный 
полк».

Н.А. Ильин). Маршрут следо-
вания: ул. Петухова — ул. Сте-
бенёва. Состав: коллективы 
отделения почтовой связи, 
ООО «Феникс», учреждений 
культуры, детских садов № 1, 2, 
6, ЗАО «Верховажьелесторг», 
райпо, ООО «Росгосстрах», 
ОАО «Сбербанк России», ООО 
«ВерховажьеСтройСервис», 
ИП Ворсина, Центра занятости 
населения, отделения Пенси-
онного фонда, ООО «Восход», 
КПРФ, администраций района 
и поселения, жители правобе-
режной части села Верховажья 
и посёлка Тёплый Ручей.

Руководителям организа-
ций и предприятий обеспечить 
делегации шарами, цветами, 
флажками и другими празд-
ничными атрибутами.
После митинга состоит-

ся возложение венков и 
гирлянд к памятникам вои-
нам-верховажанам и Герою 
Советского Союза Н.Е. Пету-
хову.

К памятнику воинам-вер-
ховажанам: районный совет 
ветеранов, администрация 
района, Верховажского, Нау-
мовского поселений, редак-

Администрация Верховажского муниципального района сооб-
щает об итоговом протоколе заседания комиссии по проведению 
аукциона по продаже права на заключение договора аренды на 
автобус ГАЗ-3221, 2005 года выпуска, находящийся в муници-
пальной собственности. По результатам аукциона от 23.04.2015 
года комиссия по проведению аукционов решила 

1. Признать аукцион по продаже права на заключение догово-
ра аренды транспортного средства: автобус ГАЗ-3221 2005 года 
выпуска, идентификационный номер (VIN) X9632210060446745, 

модель, № двигателя *405220*53170961*, кузов (кабина, прицеп) 
№ 32210060220506, регистрационный знак А116МС 35, паспорт 
транспортного средства 52 МВ 759532, не состоявшимся по при-
чине подачи единственной заявки на участие в аукционе.

2. Организатору аукциона в срок, составляющий не менее 
10 дней со дня размещения на официальном сайте торгов про-
токола рассмотрения заявок на участие в аукционе, заключить 
с победителем аукциона договор аренды на ГАЗ-3221, 2005 
года выпуска.

ИЗВЕЩЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПРОВЕДЕНИЯ АУКЦИОНА

♦Куплю дорого большую 
икону, до 1 млн. руб., 
самовары, старинные наряды, 
колокольчики, мебель 
и многое другое. Выезд. 
8-921-067-37-92
♦Окосячка дверных, оконных 
проемов, садовая и банная 
мебель на заказ. 8-921-531-53-87
♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. Опыт, договор, 
гарантия. 8-921-062-99-68
♦Баннеры, банерная ткань.
8-921-129-47-26
♦Стройматериалы по оптовым 
ценам. 8-921-129-47-26
♦Продам пчелопакеты.
8-921-688-94-42
♦Продам штакетник, 
брусок на заборы.
8-921-140-75-40, 8-921-820-79-28
♦Гравий, навоз и др., 
вывоз мусора.
8-963-356-35-35, 8-953-515-00-71

ция газеты, райпо, ЗАО «Вер-
ховажьелесторг», филиал 
Тотемского политехническо-
го колледжа, райгаз, Верхо-
важская средняя школа, Вер-
ховажская ЦРБ, РЭС, отделе-
ние почтовой связи, детские 
сады, ООО «Восход», ООО 
«БиоЛесПром», ООО «Сер-
висЛес»; отделение Пенсион-
ного фонда.
К памятнику Н.Е. Петухо-

ву: МО МВД России «Верхо-
важский», Государственное 
лесничество, Верховажский 
лесхоз, ОАО «Верховажье-
лес», ЭТУС, Верховажская 
начальная школа, ветстан-
ция, сбербанк, Росгосстрах, 
ООО «Феникс», Верхова-
жская теплосеть, ООО «Вага-
лес», учреждения культуры, 21 
пожарная часть, КПРФ, ООО 
«ВерховажьеСтройСервис», 
Отдел судебных приставов, 
Центр занятости населения.

* * *
Вниманию ветеранов ОВД!
Формирование празднич-

ной колонны 9-го мая — около 
здания ОВД «Верховажский» 
с 10.00. По возможности — 
парадная форма, обязательно 
наличие наград, праздничная 
атрибутика, фотографии род-
ных – участников Великой Оте-
чественной войны. По оконча-
нии митинга  — фотографиро-
вание у памятника погибшим в 
годы Великой Отечественной 
войны.

Председатель совета 
ветеранов ОВД 

«Верховажский»

Магазин «Мастер»
Бензокосы, бензопилы, электроинструмент, 
ручной инструмент, садовая техника, мойки, 

велосипеды, сварочное оборудование.
Запчасти и аксессуары к бензо-, электроинструментам

РЕМОНТ БЕНЗО-, ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТА
Верховажье, ул. Свободы, д. 2
Бывший магазин «Смак» за церковью

Тел. 8-921-066-07-77, 8-911-444-44-20
Кредит до 3-х лет

11 ìàÿ â ÐÄÊ 
ÆÅÍÑÊÀß ÎÄÅÆÄÀ 

èç Ïîëüøè. 
ÍÎÂÎÅ ÏÎÑÒÓÏËÅÍÈÅ: 
þáêè, áëóçêè, ïëàòüÿ 

è ìíîãîå äðóãîå

Каждые среду 
и пятницу на рынке 
с. Верховажье с 9.00

СВЕЖЕЕ 
МЯСО СВИНИНА, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ. 

Каждую среду 
п. Теплый Ручей с 13.00.

5 мая (вторник): 
Чушевицы 

с 9.00 до 10.00, 
Каменка с 10.30 до 11.00,

Верховье с 12.00.  
8-921-234-01-02

Выполню любые 
РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНЫЕ 

РАБОТЫ
в частном секторе. 
8-921-601-53-31
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МАГАЗИН «FERMER+»
запускает акцию

«МАЙ подарков»!!!
Новое поступление велосипедов, 
мопедов, мотоблоков, автомоек.

Большой выбор садового 
и электроинструмента!

Покупай в «Fermer+»!!!
ПойМАЙ свой подарок!!!

Наличный и безналичный 
расчет, принимаем к оплате 

банковские карты 
(установлен терминал)!
Гарантия качества! 

Гарантийное 
и послегарантийное обслуживание! 

Ремонт бензо-, 
электроинструмента 
и вело-, мототехники!

Кредиты в магазине 
«FERMER+» 

Верховажье, 
ул. Луначарского, д. 7а. 

Тел. 8-921-822-09-62 
и 8-921-129-03-23.
Адрес «ВКонтакте»: 
vk.com/id19726742. 

Выражаем глубокое соболезно-
вание Собченко Николаю Григо-
рьевичу по поводу смерти 
мамы.
ООО «БиоЛесПром»

Выражаем глубокое соболезно-
вание сыновьям Николаю, Алек-
сандру, сестре Марии Павловне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти 
Петуховой 
Александры Павловны. 
Скорбим вместе с вами.
Филиппова, Чистяков

ООО «Родина» выражает глубо-
кое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
Петуховой 
Александры Павловны.

Выражаем глубокое соболез-
нование Долговязовой Лидии 
Ивановне, Сергею Клавдиеви-
чу, всем родным и близким по 
поводу преждевременной смер-
ти сына, брата 
Долговязова 
Николая Клавдиевича.
Снежурова Г.А., Урбаш М.А.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Долговязовой Валентине 
Павловне и ее детям, родным и 
близким по поводу безвременной 
смерти мужа, отца 
Долговязова 
Николая Клавдиевича.
Одноклассники 1983 г.в.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Долговязовой Валентине 
Павловне, детям, внукам, всем 
родным и близким по случаю 
смерти мужа, отца, дедушки 
Долговязова 
Николая Клавдиевича. 
Скорбим вместе с вами.
Коллектив ООО СП «Вага»

Выражаем соболезнование Дол-
говязовым Валентине Павлов-
не, Василию, Михаилу, Мельник 
Светлане, Веденской Зое, всем 
родным и близким по поводу без-
временной смерти 
Долговязова 
Николая Клавдиевича. 
Скорбим вместе с вами.
Кондаковы С.А., Л.А., 
Игорь, Владимир, 
Овсянкины Ирина и Николай

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Долговязовой Вален-
тине Павловне, детям Светлане, 
Зое, Василию, Михаилу, внуч-
кам Ксюше и Алине в связи со 
смертью мужа, отца, дедушки 
Долговязова 
Николая Клавдиевича.
Колутины Миша, Рита, 
Андреевы Валера, Ира

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Долговязовой Вален-
тине Павловне, детям, внучкам в 
связи с безвременной кончиной 
Долговязова 
Николая Клавдиевича.
Архиповы (Паюс)

Выражаем соболезнование Дол-
говязовым Валентине Павлов-
не, Василию, Михаилу, Мельник 
Светлане, Веденской Зое, всем 
родным и близким по поводу без-
временной смерти 
Долговязова 
Николая Клавдиевича. 
Скорбим вместе с вами.
Колутины (Плосково), 
Колутины (Паюс), 
Колутины (Гаджиево), 
Шемелины (Каменка)

Выражаем глубокое соболез-
нование матери Лидии Иванов-
не, жене Валентине Павловне, 
детям, всем родным и близким 
по поводу безвременной кончины 
Долговязова 
Николая Клавдиевича.
Трапезниковы, Климовские, 
Глызины, Трушевы, 
Тетерины

Выражаем глубокое соболезно-
вание маме Долговязовой Лидии 
Ивановне, сестре Ольге, братьям 
Владимиру, Сергею, Василию, 
всем родным и близким по пово-
ду безвременной смерти 
Долговязова 
Николая Клавдиевича.
Снежурова Н.А., 
Снежуровы Н.П. и Н.В.

Выражаем глубокое соболез-
нование жене Надежде, всем 
родным, друзьям и поклонни-
кам таланта художника в связи 
с кончиной 
Рябова 
Александра Дмитриевича.
Горбатова, Урюпина, 
Лыкова, Пан, Завьялова

Выражаем глубокое соболез-
нование Шадриной Ангелине 
Михайловне в связи со смертью 
брата 
Хамалинского 
Агея Михайловича.
Безрукова Н.В., Бутусова Г.Н.

Выражаем соболезнование жене 
Журавлевой Зое Павлиновне, 
детям Галине, Ольге, Валенти-
не, Владимиру, Александру и их 
семьям, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Журавлева 
Дмитрия Ефимовича.
Соседи: Бобылева В.А.,
Негодяева Г.А., 
Герасимовская В.К.

Выражаем соболезнование 
Журавлевой Зое Павлиновне, 
детям, внукам, правнукам по 
поводу смерти 
Журавлева 
Дмитрия Ефимовича.
Негодяевы, Чекрыгины 
(Сметанино, Волгоград, 
Новосибирск), Румянцева Г.П.

Крестьянское хозяйство Мызина 
Александра Васильевича выра-
жает глубокое соболезнование 
Кузьминской Галине Дмитриев-
не по поводу смерти 
отца. 7 мая - 

ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК. 
Шелота - 11.00, 
Липки - 11.30, 

Чушевицы - 12.00, 
Сметанино - 12.30, 
Верховажье - 13.30.
8-981-431-93-33

Ïðîäàì ï÷åëîïàêåòû, 
ìàòêè «Êàðïàòêà», 

прямые поставки 
из питомника Закарпатья, 

все с документами 
и сертификатами.

Продажа с 15 мая, дешево. 
8-921-140-75-40, 8-921-068-90-13

Ìàãàçèí «Àéáîëèò»

 Объявления 

 Реклама 

♦Куплю
♦Куплю сруб бани 3х3.
8-921-491-47-97
♦Куплю дом в Верховажском 
районе с документами, 
состояние дома неважно.
8-964-306-53-53, 8-960-298-28-59

♦Продам
♦Продается дом в Н-Кулое, 
д. Ореховская, в центре 
деревни, возле магазина.
8-921-831-00-54
♦Продается дом, 
жилая площадь 60 м2. 
В собственности 23 сотки 
земли, п.Теплый Ручей, рядом 
колодец, баня, дровяник, 
сарай. Рядом с лесом, 
1 млн. 800 тысяч. 8-921-128-25-63
♦Продается дом в д. Киселево 
Верховского с/п, с земельным 
участком 0,40 га.
8-921-068-41-94
♦Продается двухкомнатная 
квартира. 8-900-538-70-91

♦Продается 
однокомнатная квартира 
на Кошеве, 600 000 р. 
8-963-731-23-41
♦Продается двухкомнатная 
квартира, центр. 
8-921-828-17-30
♦Продам квартиру 
в двухквартирном доме, 68,7м2.
8-960-293-56-61
♦Продается земельный 
участок. 8-911-045-05-71
♦Продам «Опель-Вектра А», 
недорого. 8-921-128-63-37

♦Продам автомобиль 
«Форд-Фокус». 8-951-731-52-42
♦Продаю ВАЗ-2110, 2006 г., 
в хорошем состоянии.
8-981-447-36-30
♦Продам стеклопакет большой.
8-965-743-48-22
♦Продам картофель 
столовый и семенной.
8-909-596-39-44
♦Продаются козы. 
8-921-534-70-13
♦Сено в рулонах.
8-921-069-50-08

 Благодарим 

Õóäîæåñòâåííàÿ Õóäîæåñòâåííàÿ 
êîâêàêîâêà

ËËестничные ограждения, естничные ограждения, 
лестницы.лестницы.  ÂÂорота, заборы.орота, заборы.  ÍÍавесы, козырьки.авесы, козырьки.

ÐÐитуальные группы.итуальные группы.  ÏÏредметы интерьера.редметы интерьера.
ÊÊотлы отопления, отлы отопления, 
печи для бань.печи для бань.
Сварка в среде аргона. Сварка в среде аргона. 

Верховажье, Верховажье, 
+7-931-503-27-30+7-931-503-27-30

8 мая (пятница) - продажа 
кур-молодок и несушек 
с гарантией Вологодской 

птицефабрики «Можайское». 
Климушино - 14.10, 

Верховажье (рынок) - 14.40, 
Чушевицы - 15.30.
8-921-067-86-50

Выражаем искреннюю благодарность Петуховой Любови Вениа-
миновне, Собенину Валерию Леонидовичу, Филипповой Ангелине 
Владимировне, всем, кто разделил с нами горечь утраты нашей 
мамы, бабушки, сестры Петуховой Александры Павловны.

Родные

 Местное самоуправление 

Администрация Верховского сельского поселения извещает, что 16 апреля 
2015 года состоялись публичные слушания по проекту решения Совета поселе-
ния «Об утверждении отчета об исполнении бюджета поселения за 2014 год». 
Участники слушаний одобрили проект решения.

10 мая (воскресенье) - продажа ПОРОСЯТ мясной породы, 
привитых, с гарантией, из частного хозяйства: 

Шелота (у магазина) 18.45, Липки (остановка) 19.00, Чушевицы 
(центр) 19.20,  Сметанино (у маг. на въезде) 19.45, 

Верховажье (стоянка у рынка) 20.15, Слобода (остановка) 
20.30, Другосимоновская (остановка) 20.50, 
Н-Кулое (центр) 21.05, Климушино 22.00.  

Тел. 8 921 675 0707, 8 915 990 5805. Звонить за 2 часа.

Изготовление и монтаж 
НАТЯЖНЫХ 
ПОТОЛКОВ.

8-921-535-79-09

ÏËÀÑÒÈÊÎÂÛÅ ÎÊÍÀ 
îò ïðîèçâîäèòåëÿ. 
8-921-129-47-26

Уважаемые жители 
Верховажья! 

СКПК «Доверие» 
принимает платежи 

по кредитным 
договорам 

«Россельхозбанка». 
Справки по телефонам
8-921-713-15-73, 

2-22-45


